

EL HERALDO

DE MÉXICO

¿Qué tan cierta fue la información que presentó Enrique Alfaro en su Primer Informe de Gobierno?

Periodistas de distintos medios de Guadalajara llevaron a cabo un ejercicio de fact checking, sobre el Primer Informe de Gobierno de Enrique Alfaro

Con la convicción de que el escenario político y mediático actual nos exige más y mejor información, un equipo de periodistas de distintos medios de **Guadalajara** llevaron a cabo un ejercicio de *fact checking* al Primer Informe de Gobierno de **Enrique Alfaro**.

Con la capacitación y seguimiento del equipo de Verificado, cuyo método utilizamos en este ejercicio de investigación; elegimos 34 frases verificables emitidas por el mandatario el día 6 de noviembre de este año en su presentación ante el Congreso del Estado.

Seleccionamos estas frases bajo el criterio del interés público, y contrastamos la información emitida con bases de datos públicas, estadísticas y el apoyo de algunos especialistas.

Participamos en este ejercicio los periodistas Mayeli Mariscal, Gloria Reza, Dolores Casas, Georgina García, Miguel de Hajar, Omar García y Jorge Nuño, entre otros.

Estos son los resultados:

Categoría	Verdadero	Falso	Engañoso	Total
Finanzas	1	1	1	3
Educación	-	2	3	5
Educación	-	3	-	3
Infraestructura	2	2	1	5
Movilidad	-	2	2	4
Campo	1	-	1	2
Economía	1	1	2	4
Política	-	-	1	1
Feminicidio	-	-	1	1
Cultura	-	-	1	1
Deporte	-	-	1	1
Asistencia Social	2	-	4	4

Categoría: Finanzas

Tema: Deuda Pública

Frase: “Se habló aquí de por parte de la diputada, de la coordinadora del grupo parlamentario de Morena de una deuda peor que nunca, la realidad es que redujimos, se redujo perdón de 32 a 6 créditos, se disminuyó la afectación al fondo general de participaciones en 3.68%”.

Resultado: Falso

En cuanto a la afectación del 3.68% es incierta ya que aún no se publica el balance fiscal para el 2019, es decir las aportaciones del gobierno federal contra la recaudación fiscal del estado.

Durante los últimos cinco sexenios Jalisco adquirió 32 empréstito, en lo que va de esta administración van nueve créditos más, y no seis como lo mencionó. Además, se solicitó una reestructuración de la deuda de los 32 créditos a 25 años por lo que aumento su capacidad de crédito, pero incrementó el plazo de deuda. Entonces, la coordinadora de Morena, Erika Pérez García, sí tiene razón, al afirmar que el estado estará endeudado hasta el 2036.

Categoría: Finanzas

Tema: Gasto Corriente

Frase: “Es curioso porque incluso a pesar de que logramos con dinero del estado, homologar los sueldos, por ejemplo, de los policías Metropolitanos que es un cargo directo al gasto corriente, porque al final de cuentas es dinero para sueldos, el número general es la reducción de 1% en el gasto corriente respecto al presupuesto total entre 2018 y el 2019”.

Resultado: Engañoso

A los 7 mil 500 policías de nueve municipios de la zona metropolitana, no se les homologó el sueldo, simplemente recibieron un bono o estímulo para alcanzar percepciones por 18 mil 400 pesos mensuales.

Mientras que en el presupuesto de Egresos de 2018, para la partida capítulo 1000 servicios personales se contempló la cantidad de 18 mil 157 millones 670 mil 838 pesos; para este año, cuando Enrique Alfaro tomó el control de la administración estatal, el monto para ese mismo rubro es de 23 mil 897 millones 486 mil 423 pesos.

Por lo tanto, no existe una reducción en el gasto corriente, al contrario, aumentó en 5 mil 739 millones 815 mil 585 pesos.

Categoría: Finanzas

Tema: Calificación crediticia

Frase: “Nuestras calificaciones crediticias a lo que está pasando en otros lados aquí van en aumento. **Fitch Ratings** nos acaba de aumentar la calificación crediticia y hemos mantenido la de **Moody's** y la de **HR Ratings**”.

Resultado: Verdadero

En el caso de **Fitch** subió la calificación por concepto de pago de deuda, sin embargo, lo calificó como débil en la Adaptabilidad de los Gastos- Más Débil.

Pese a la normatividad de disciplina financiera y a las disposiciones para mantener un balance presupuestario sostenible, en general, las entidades en México reportan márgenes operativos bajos que les restan flexibilidad presupuestal.

En el caso de Jalisco, al evaluar la capacidad de ajustar el gasto, la agencia observa que el gasto de capital absorbe 3.5% del gasto total y el gasto operativo 94.7%. Lo anterior evidencia una proporción alta de costos inflexibles y una capacidad moderada para realizar inversión, lo que se refleja en una flexibilidad financiera limitada.